



Nombre del alumno: Maricruz Elizama Méndez Pérez

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Control de lectura

Materia: Antropología Médica 1

Grado: 1

Fecha: 26 de agosto del 2020

La antropología médica es un subcampo de la Antropología social o cultural. En término castellano medical anthroplogy que sirve para la investigación empírica y la producción de teoría de los antropólogos. En España, son términos tales como "antropología de la medicina", "antropología de la salud" o "antropología de la enfermedad". En Europa, es el término "antropología médica". Las relaciones disciplinarias entre la Antropología, la Medicina y la práctica médica pueden documentarse de antiguo. La mirada naturalista en Medicina introducida por los tratados hipocráticos desarrolló una teoría de la causalidad de la enfermedad relacionada con el medio y una metodología que incluía el estudio en casos clínicos, técnicas del campo cualitativas, practicase la observación participante y produjese un enorme volumen de escritos etnográficos - etnografía, puesto que ésta formaba también parte de su práctica. La Antropología general ocupaba una posición relevante a las ciencias médicas básicas (que corresponde a las asignaturas comúnmente llamadas hoy Pre-clínicas). La divergencia entre la Antropología profesional y la Médica no significó jamás una escisión completa entre ambas. Por su parte la evolución del proyecto profesional de enfermería, conllevó a identificar enfermeras fundadoras en los estudios antropológicos, quienes abrieron una nueva perspectiva profesional.

1) El debate en torno a la influencia relativa de los factores genéticos y fenotípicos en relación con la personalidad y determinadas formas de patología: específicamente psiquiátrica y psicosomática.

2) La discusión sobre la influencia de la cultura en lo que se considera normal, patológico o anormal.

3) La verificación en distintas culturas de la universalidad de

las categorías nomenclátorias de la biomedicina y de la psiquiatría.

a) La identificación y descripción de enfermedades propias de culturas específicas previamente no descritas por la clínica.

b) Los efectos de la diversidad cultural – entre otras la del género y la etnia – sobre aquellas prácticas del cuerpo que tienen efectos directos sobre los procesos de salud / enfermedad / atención.

c) El análisis de las prácticas relacionadas con el proceso Salud / enfermedad / atención que incluye por un lado las prácticas de autocuidado, así como las prácticas y culturas profesionales e institucionales que están vinculadas.

La antropología y la Sociología médica aplicada, en el primer caso se trataba de resolver los problemas de implantación de la oferta de servicios a un mosaico de grupos étnicos complejo. Los reportes etnográficas demostraron que las crisis interestamentales tenían efectos en los criterios terapéuticos y en la atención.

Factores predisponentes

- a) La transición entre un Patrón dominante de patología infecto contagiosa aguda a un patrón de patología basado en enfermedades crónico degenerativas sin una terapéutica etiológica específico.
- b) La emergencia de la necesidad de desarrollar dispositivos y estrategias de cuidados de largo duración, frente a las intervenciones terapéuticas incisivas.
- c) La influencia de conceptos como calidad de vida en relación a los criterios terapéuticos clásicos en la biomedicina.

La aportación de la Sociología en el estudio de la Salud

y la medicina radica en el estudio del papel que juegan los factores sociales, variables como clase social, género, ocupación, origen, étnico explican no sólo la posibilidad de disfrute o no de la salud. Además, en las sociedades modernas se ha institucionalizado la lucha contra las enfermedades a través de organizaciones y partidos sociales.

La contribución de la Historia, en el proyecto MARC debe ser, sin duda, una contribución fundamental y axial del grupo de investigación interdisciplinar.

La historia de las mentalidades entendida como el análisis de las formas de sentir y de pensar (M. Bloch) y de imaginar la realidad; es decir: Pensamientos, racional, emociones e imaginario, a los que deberíamos añadir los modos de actuar, tanto comportamiento consistente como el inconsciente.

Otro acercamiento epistemológico de singular importancia será, obviamente, la antropológica histórica, vinculada estrechamente a la historia de las mentalidades.

En este marco se enfoca el corpus discursivo de la investigación como una secuencia dentro de la producción discursiva global de una sociedad en un momento histórico determinado, por otra parte, el análisis crítico del discurso por una élite con poder social, se podrá el énfasis también sobre el papel del lenguaje. Así, las ciencias sociales contribuyen fundamentalmente a la medición en tres órdenes a) el estudio, b) el análisis y c) la valoración y medida.

Referencia bibliográfica

Medicinal Anthropology Research Center